

## **SEGÚN GARCÍA TREVIJANO, CALVO SERER PODRÍA SER LIBERADO EL LUNES**

EL PAÍS, 13 JUN 1976

He sido el rehén para presionar sobre Coordinación Democrática ha dicho el abogado Antonio García Trevijano, pocas horas después de su salida de la cárcel, a las tres y cuarto de ayer, en libertad bajo fianza de medio millón de pesetas. El señor García Trevijano se enteró de la noticia pocos momentos antes de su liberación. Quedó sorprendido, porque, según él mismo declara, no esperaba salir de la cárcel hasta octubre.

Su esposa le comunicó por teléfono la decisión de; Juzgado de Orden Público, pero, en principio, parecía que no iba a ser posible cumplir los trámites y pagar la fianza antes de que comenzara el fin de semana, por lo que pensó que no podría salir a la calle hasta el lunes. No obstante, el Juzgado admitió el pago en metálico de la fianza, en lugar del establecido papel de pagos al Estado. Poco después, mientras el preso se encontraba comiendo, el director de la prisión de Carabanchel le llamó para comunicarle que tenía orden de la Dirección General de Seguridad de ponerle en libertad inmediatamente. Veinte minutos después llegaba su coche, conducido por la esposa del señor García Trevijano, que se introdujo en el interior de la prisión. Al enterarse de que había un grupo de fotógrafos en la puerta, el abogado prefirió salir a pie. «Salí a pie porque ellos pueden darme órdenes en el interior de la prisión, pero no en la calle».

Fuera esperaban también Marcelino Camacho y su esposa, Nazario Aguado, Eduardo del Campo, la actriz Mari Paz Ballesteros y su marido, Vicente Sáiz de la Peña.

Rueda de prensa en su despacho

A continuación, el señor García Trevijano se dirigió a su despacho, donde mantuvo una rueda de prensa con los periodistas. De sus declaraciones, extraemos lo más esencial:

-«Mientras no tenga más información, que la tendré sobre las crisis y presiones que haya habido en el Gobierno en torno a mi liberación, no podré explicar con exactitud por qué se ha producido ésta. Lo que sí me consta, por que mi mujer recibió una llamada desde Washington el jueves, es que en el Senado norteamericano un grupo de senadores habían preparado una moción contra el Gobierno español si yo no era puesto inmediatamente en libertad. Entre estos senadores se encuentran Humphrey, Eagleton y creo que también Javits»

-«Calvo Serer será puesto en libertad el lunes, o, como muy tarde el martes. Estaba previsto que lo fuera el mismo día que quedara aprobada la modificación del Código Penal. La no aprobación retrasó el asunto.»

Unidad y solidaridad

«En cuanto a lo publicado en la prensa, sobre supuesta falta de solidaridad de algunos miembros de Coordinación Democrática hacia mí, no es cierto. Ha habido unidad y solidaridad, pero con las posiciones que los encarcelados solicitaban. Nosotros pedimos que, por encima de nuestra libertad, había que defender la unidad formal de Coordinación. Ahora que estoy en libertad, continuaré mi batalla incansablemente, contra el oportunismo político, que es el mal que aqueja a la sociedad española.»

-«Estoy de acuerdo con la ruptura negociada. Yo siempre he defendido que la ruptura debía producirse mediante la negociación con los poderes fácticos de la sociedad. Pero la ruptura es algo distinto al pacto nacional al que ha invitado el Gobierno, porque este pacto sería un acuerdo para la reforma, no para la ruptura. La oposición está siempre dispuesta a negociar el cómo, el cuándo y el con quién de la ruptura, pero, no el qué, porque el qué es la libertad y ésta no es negociable.»

«Creo que puedo volver a la cárcel en cualquier momento, porque pienso seguir actuando en política de manera exactamente igual a como lo he hecho hasta hoy.»

-«Queremos editar el diario Madrid en seguida. Creo que hay muchas posibilidades de ganar el contencioso ante el Supremo, en cuyo caso el diario saldría casi inmediatamente como diario de la tarde.»